



RAPPORT MORAL 2020 de l'association Eau de Coco

Ce rapport a été présenté oralement lors de l'Assemblée Générale Annuelle du samedi 26 juin 2021 ayant eu lieu en vidéoconférence et est accessible auprès de l'ensemble des adhérents sur notre site web.

En tant que Présidente de l'association Eau de Coco, j'ai le plaisir de vous présenter le rapport moral de l'année 2020.

Contexte

L'année 2020 restera associée à la pandémie COVID-19 et ses conséquences dramatiques sur le plan sanitaire.

Mais la crise du coronavirus a depuis plus d'une année des menaces bien plus terrifiantes qui ont laissé des populations déjà vulnérables particulièrement démunies : Baisse des revenus, hausses des prix des denrées alimentaires, restrictions sur les libertés, atteintes aux droits humains et bien d'autres encore dont sont principalement victimes les minorités, les femmes et les enfants.

A Madagascar où nous intervenons principalement, nos collègues de Madagascar ont constaté :

- une insécurité de plus en plus courante et violente,
- une assiette de plus en plus vide,
- de plus en plus d'actes de maltraitance des enfants,
- et un accès aux soins saturé

Du côté du Cambodge où je vous rappelle qu'après avoir transféré une grande partie de nos activités, nous suivons encore, en collaboration avec Agua de Coco Espagne, pour quelques années les jeunes élèves bénéficiant de nos bourses scolaires, la fermeture des écoles a des conséquences graves pour ses jeunes.

Ces situations aggravent une situation déjà préoccupante pour les ménages les plus pauvres, ... et nous font redouter des effets profonds et durables.

Les défis à venir ne font que renforcer la légitimité de notre association à lutter contre l'extrême pauvreté et les inégalités.

Vie associative

L'année 2020, malgré toutes ces restrictions qui n'ont pas facilité les actions de l'association, a mis en avant la solidité des personnes engagées à nos côtés :

- Nos bénévoles ont répondu présent aux nouvelles formes de réunions : Les « visios » :

- **Mada en direct** où une quinzaine de bénévoles d'Eau de Coco France comme du réseau Eau de Coco se retrouvent chaque lundi pour échanger avec nos collègues de Madagascar sur des thèmes en lien avec l'actualité
- **Urgence COVID-19** où une trentaine de bénévoles se sont mobilisés pour comprendre, échanger et trouver des solutions aux effets de cette crise sur notre association et ses bénéficiaires
- **Le monde d'après** où cette volonté de construire l'avenir a généré les bases de notre nouveau plan stratégique 2021-2023 que nous allons vous présenter durant cette assemblée générale
- **Et sans oublier le groupe Communication** qui se creuse la tête chaque semaine pour faire connaître et faire aimer notre association

Cet engagement nous pouvons aussi l'apprécier de ceux qui nous soutiennent financièrement :

- + 27 % de marraines et parrains de l'école des Saphirs (122 parrainages fin 2020). Le parrainage lancé mi-2019 est vraiment une bonne solution pour la pérennité de ce projet.
- De nouveaux partenaires financiers tels que la fondation BEL et l'engagement pour 3 ans dès le début 2021 du FONJEP dans le cadre de nos activités d'éducation à la Citoyenneté et à la solidarité internationale
- La stabilité du nombre d'adhérents et de donateurs mensuels en 2020 dans ce contexte de crise

Malheureusement, durant cette année 2020 et son contexte de crise, nous n'aurons pu tenir nos engagements en termes d'événements et de mobilisation de nouveaux soutiens. Les séjours interculturels de la Malagasy Gospel en France comme ceux de nos bénévoles à Madagascar ou au Cambodge n'ont pas pu avoir lieu.

Gestion financière

Pourtant dans ce contexte, notre budget est resté quasiment le même autour de 135 000 € (Baisse de 1 %). Et nous avons continué à contribuer fortement à mobiliser directement ou indirectement les fonds nécessaires pour l'ONG Bel Avenir et participer activement à la vie du réseau Eau de Coco et aux soutiens des délégations françaises en Bretagne, en Gironde et à la Réunion.

En charge de la coordination de la mobilisation de fonds en faveur de l'ONG Bel Avenir et avec la participation du réseau Eau de Coco et de nos délégations françaises, nous avons pu mobiliser ses besoins financiers pour l'année 2020 (soit environ 600 000 €)

Mi 2020 nous avons créé la fondation Eau de Coco Bel Avenir sous l'égide de la fondation de l'enfance. Une structure dont l'association Eau de Coco a la gouvernance et qui nous permet de capter des dons offrant des avantages fiscaux pour les personnes soumises à l'IFI (Impôt sur la Fortune Immobilière) ou sur legs... Sur 6 mois, nous avons collecté la somme de 1 840 € bien au-delà de notre objectif de 7 500 € (Période de juillet à déc. 2020).

Conclusion

Nous sommes là, les besoins sont là aussi malheureusement et nous venons cette année de tracer notre route sur les 3 prochaines années à travers notre plan stratégique :

- **ACCOMPAGNER** les organisations membres du réseau Eau de Coco dans leur mission
- **CONTRIBUER** activement à la réalisation de l'Agenda 2030 et ses Objectifs de Développement Durable
- **DYNAMISER** l'humain au cœur d'une gestion saine et durable de l'association

Je vous remercie de votre présence courageuse dans un contexte encore particulier cette année et j'invite à poursuivre cette assemblée générale dans la présentation et la validation des rapports de l'année 2020.

Paris, le 26 juin 2021



Fabienne VERGER
Présidente du Conseil d'Administration
Association Eau de Coco